



TRASCENDIÓ

Que la selección de aspirantes de Morena para las elecciones del próximo año deja claro en qué entidades importó el posicionamiento del candidato, en cuáles se incluyeron nombres para evitar rupturas, en cuáles cedieron a los pataleos pese al repudio contra consejos estatales y en cuáles hubo sorpresas. En Yucatán, **Jorge Carlos Ramírez Marín** logró colarse a la lista final como carta del PVEM tras dejar su militancia priista; en Guanajuato sumaron al empresario **Héctor Tejada**, quien ni se registró ni fue sometido a sondeo, mientras que en Veracruz **Rocío Nahle** arrancó con el espaldarazo del presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

Que siguiendo con el proceso interno de la 4T, quienes vivieron un momento peculiar durante la reunión de los aspirantes a la candidatura de Morena en Ciudad de México fueron **Clara Brugada** y **Omar García Harfuch**, pues durante el discurso que pronunciaba la alcaldesa con licencia tuvo que levantarle la mano al ex jefe de la policía capitalina. Dicen los que estuvieron ahí que fue un acto “más a fuerza que de ganas”, aunque al final acordaron ir en unidad. Por cierto, la sorpresa en la lista final fue **Miguel Torruco Garza**, hijo del titular de Turismo.

Que el helicóptero de la Secretaría de la Defensa Nacional que cayó el jueves en el municipio de Topía, Durango, formaba parte de un escuadrón aéreo de reciente creación, ideado para apoyar las operaciones de las fuerzas armadas en tierra y se integró luego del operativo en el que se detuvo a **Ovidio Guzmán**, hijo de *El Chapo*. Los militares que tripulan las unidades de esa brigada solo intervienen en casos de extrema urgencia y portan rifles calibre 50.

Que la presidenta del Senado, **Ana Lilia Rivera**, regaló al primer ministro de India, **Narendra Modi**, un *rakhi*, es decir, un cordel decorado con flores que va anudado a la muñeca y se intercambian entre hermanos o primos. El gesto que ocurrió en la cumbre del P20, celebrada en Delhi, simboliza no solo la celebración de valores compartidos entre ambas naciones, sino la relación firme y armoniosa y el floreciente comercio bilateral, aunque también reconoce el respeto y la confianza que el gobernante asiático se ha ganado en el mundo. —